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PRIMERAS PLANAS 
 

 DESPIERTAN JÓVENES 

 

PRESENTAN PLANES PARA EL DF; NO HUBO DEBATE 

 
AMLO: #YOSOY132 “AYUDA CONTRA PEÑA” 

 

EXPERTOS: EL VOTO JUVENIL, CAPAZ DE DECIDIR LA ELECCIÓN 

 NI UN RASGUÑO A MANCERA; HAY PROPUESTAS, NO DEBATE 

 LOS SINDICATOS, ARSENAL DE 4.7 MILLONES DE VOTOS 

 

LA ECONOMÍA ESTÁ ATORADA, DICE LA IP 

 SECTOR AUTOMOTRIZ INCLINA LA BALANZA 

 

MANCERA, CON MÁS PROPUESTAS DURANTE EL DEBATE POR EL 
GDF 

 UN SOBRINO DE MONREAL GUÍA PROTESTA 

 ¡DESCUARTIZADOR¡ 

 
 
 

 
EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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RESUMEN 
 

SEP 
 

* Clase Política.- Miguel Ángel Rivera 

La Jornada: Los Secretarios de Educación, José Ángel Córdoba Villalobos, y de Salud, Salomón 
Chertorivsky, firmarán hoy un convenio para fortalecer la cultura de la salud en las escuelas de 
educación básica. (Pág. 4) 

* Los Bazucazos de Ubaldo.- Ubaldo Díaz 

Hombres de poder.com.mx: El Secretario de Educación Pública, doctor José Ángel Córdova 
Villalobos, y el de Salud, Maestro Salomón Chertorivski, encabezan este lunes la Reunión Nacional 
Intersectorial SEP-SS, en la que se firmarán las bases de colaboración para el establecimiento, 
desarrollo y ejecución del Programa de acción Escuela y Salud’. Este programa tiene el propósito de 
impulsar acciones prioritarias para fortalecer la cultura de la salud en las escuelas de educación básica 
del país. (Portal Hombres de poder.com.mx) 

* Teléfono Rojo.- José Ureña 

Ovaciones: En silencio, aludida por muchos y vilipendiada en spots, una mujer sonríe con las 
campañas. Es Elba Esther Gordillo. Está a punto de vencer una vez más a la candidata presidencial 
panista Josefina Vázquez, como se verá a continuación. Su nuevo muchacho en las lides electorales, 
Gabriel Quadri, ha resultado una revelación desde el momento mismo de su postulación y su 
destacada participación en el debate del 5 de mayo… La campaña de la panista Josefina Vázquez no 
ha sido atendida por el electorado y Elba Esther Gordillo está a punto de vencerla una vez más. La 
anterior fue en la Secretaría de Educación Pública con la Alianza por la Calidad de la Educación, 
abandonada hasta la llegada del doctor José Ángel Córdova. (Pág. 2)  

* La República de las Letras.- Humberto Musacchio 

Excélsior: Bien por Rodolfo Tuirán, Subsecretario de Educación Superior de la SEP, quien se 
asume como parte del movimiento #YoSoy132, una bocanada de aire fresco sobre la triste política 
mexicana. (Pág. 10-Comunidad) 

* SEP ofrece doce carreras en línea  

El Universal: La Universidad Abierta y a Distancia de México cierra su periodo de registro el 3 de 
junio, por lo que la Secretaría de Educación Pública convocó a los jóvenes interesados en realizar 
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estudios superiores a integrarse a una de las 12 licenciaturas que ofrece. De acuerdo con la SEP, 
todas las carreras cuentan con salida opcional como Técnico Superior Universitario, con lo cual los 
estudiantes se pueden incorporar al mercado laboral y continuar sus estudios a nivel licenciatura”. (El 
Universal 21-A, La Crónica 8, Excélsior 20-A, El Gráfico 15, UnomásUno 4) 

* Índice Político.- Francisco Rodríguez 

Imagen: Las instrucciones que tenemos de la SEP es que debemos aprobar a todos los alumnos, no 
importa si adquirieron o no los conocimientos que les impartimos’, me dice un maestro de educación 
media, que se desempeña en una escuela oficial del sur de la ciudad de México… Evaluar a la 
enseñanza que se imparte en México es, apenas, un distractor… ¿Evaluar a los maestros? Sí, claro. 
Pero tomando en cuenta consideraciones que hoy se soslayan: el enorme deterioro social, agravado 
desde que los panistas manejan a su arbitrio y personal provecho los recursos del erario nacional… 
Evaluemos, después, a la enseñanza que se imparte en el país. (Pág. 9) 

* Sólo como “medida extrema” se removerán maestros reacios a prepararse: Padilla.- Karina 
Avilés 

La Jornada: El Estado mexicano debe recuperar la rectoría de los procesos educativos, pues existe 
una “gran simulación” en el sistema y la evaluación ha servido de “muy poco”, advirtió el presidente de 
la Comisión de Educación Pública de la Cámara de Diputados, José Trinidad Padilla López, al 
considerar que sólo como “una medida extrema” deben ser removidos de su puesto aquellos maestros 
que de manera repetida se muestren reacios a mejorar el nivel de su preparación. El legislador del PRI 
sostuvo que una cosa es lo que aprueba la Cámara de Diputados en materia presupuestal, pero, 
“finalmente, Hacienda casi hace lo que le da la gana con el presupuesto, juega con las partidas y hace 
transferencias en la práctica” como ocurrió con el Programa de Enciclomedia, que fue una “especie de 
caja chica del Gobierno Federal”. (Pág. 36) 

* Los Capitales.- Edgar González Martínez 

El Sol de México: El presidente ejecutivo de Grupo Financiero Santander, Marcos Martínez Gavica, 
entregó el VII Premio Santander a la Innovación Empresarial a seis equipos de jóvenes 
emprendedores como parte del compromiso del banco por ser emprendedores y la educación, premios 
que conjuntan recursos por 1.6 millones de pesos y apoyos para becas. Ante rectores, empresarios y 
aliados estratégicos, en el Antiguo Colegio de San Ildefonso, Martínez Gavica destacó que este premio 
es el más importante en el país para el impulso a emprendedores, y está respaldado por el Consejo 
Coordinador Empresarial, la Secretaría de Educación Pública, y la ANUIES. (Pág. 4-Finanzas) 

* Maestros realizan hoy megamarcha desde cuatro puntos hacia el Zócalo 

La Crónica: Integrantes de la Sección 22 del SNTE se sumarán a la “megamarcha” de maestros de 
diversos estados que desde cuatro puntos distintos confluirán en el Zócalo de la capital del país. La 
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Asamblea General de la Sección 22 del SNTE determinó ayer continuar el paro de labores que afecta 
a decenas de miles de niños de Oaxaca y enviar a unos 6 mil maestros a la ciudad de México. La 
marcha de maestros estará integrada fundamentalmente por contingentes de Michoacán y Guerrero, 
estados donde tiene fuerza hegemónica la CNTE, la facción disidente del SNTE”. (La Crónica PP y 8, 
El Universal 1-Estados, La Jornada 34, El Financiero 34, Excélsior 2-A y 21-A, El Gráfico 14) 

Milenio: La Comisión Política de la CNTE resolvió el fin de semana consultar con sus delegados los 
ofrecimientos del gobierno oaxaqueño, y la Federación, resolviendo que no hay contundencia en las 
respuestas. En tanto, el responsable de la negociación por parte del gobierno de Cué, Alfredo de la 
Rosa, admitió que las respuestas ofrecidas por el estado son suficientes y obedecen a un gran 
esfuerzo institucional. En el documento de respuesta se hace notar la voluntad del gobierno 
oaxaqueño por desconocer el programa de Evaluación Universal y estandarizado estipulado por la 
Secretaría de Educación Pública. (Pág. 22-Estados) 

* Desplegado.- 

El Universal: Representantes de diferentes comités vecinales del Centro Histórico de Oaxaca publican 
un en el que señalan que la Sección 22 del SNTE pretende tomar de prisionero al centro histórico de la 
capital oaxaqueña. (El Universal 25, La Jornada 13)  

* Renovarán Comités en Secciones del SNTE  

La Crónica: El Comité Ejecutivo Nacional del SNTE emitió las convocatorias para la renovación de las 
dirigencias de las Secciones 13 y 45 de Guanajuato, 14 de Guerrero, 22 de Oaxaca, 29 de Tabasco y 
44 de Durango, con base en el calendario de realización de congresos. El organismo puntualizó que 
con estricto respeto a las reglas que señala el estatuto que rige a la asociación sindical, se 
desarrollarán los trabajos previos de elección de delegados al Congreso Seccional en Asambleas 
Delegacionales. (Pág. 8) 

* Sin Evaluación Universal en Chiapas 

Ovaciones: El gobierno de Chiapas, a través de la Secretaría de Educación, informó que en el estado 
no se realizará la Evaluación Universal a maestros, luego de que cada maestro ha obtenido su plaza 
mediante examen, en el que probaron aptitudes, conocimiento y capacidad. Además, en resultados 
recientes son notorios los avances en educación, como lo demuestra, por ejemplo, la Prueba ENLACE 
aplicada a niños y niñas de educación básica. (Pág. 2) 

* Financia SNTE filme en respuesta a “De panzazo”.-  Nurit Martínez 

El Universal: Durante el encuentro de Gordillo Morales con los dirigentes de las 59 Secciones 
sindicales y los responsables de la estrategia electoral del SNTE realizado en el Portal del Sol el 
sábado pasado, se presentó el spot que difundirá el sindicato para enfrentar a la aspirante del 
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blanquiazul. El SNTE difundirá en las casi 200 mil escuelas públicas del país el documental Afán 
educativo, en respuesta a las críticas lanzadas en contra del magisterio y Elba Esther Gordillo, 
presidenta de la organización, a través del largometraje De panzazo. En el interior de esa agrupación, 
se presentó una síntesis de 20 minutos de la filmación, que es financiada por el gremio. En el 
documental, que será difundido como material didáctico, se muestra, a decir de la dirigencia sindical, 
“la realidad de lo que hacen los maestros en la escuela”. (Pág. 9 y 22-A) 

* Clase Política.- Miguel Ángel Rivera 

La Jornada: El plan original de Carlos Salinas, luego de descabezar al SNTE –Elba Esther Gordillo 
sustituyó a Carlos Jonguitud Barrios–, consistía en fraccionarlo en 32, una parte por cada entidad 
federativa. Parecía el proyecto más adecuado para acabar con el poderío económico y político del 
gremio. Antes de que se pusiera en práctica, varios gobernadores se acercaron al entonces jefe del 
Ejecutivo Federal para pedirle que lo aplazara definitivamente. El argumento central era muy sencillo: 
no podemos con los profesores; sólo la Federación, con toda su fuerza, puede resistir su presión. Esto 
se confirmó el viernes anterior. El gobierno de Oaxaca, encabezado por el anti priísta Gabino Cué, 
aceptó que los profesores del estado no participen en la evaluación general preparada por la 
Secretaría de Educación Pública. (Pág. 4) 

* Salida de Emergencia.- Alejandro Fuentes 

Índigo: Para empezar bien la semana te dejamos una noticia que quizá a algunos les gustaría ver en 
la portada de los diarios: Elba Esther: ‘Me retiro a dar clases’. “Estoy harta de la política, ya descubrí 
que mi verdadera vocación está en las aulas’ Esas fueron las palabras con las que Elba Esther Gordillo 
renunció a su cargo como líder del SNTE. En una sorpresiva rueda de prensa, La Maestra Gordillo 
anunció no sólo su retiro de la arena pública sino también compartió con los medios de comunicación 
su ‘cambio radical de estilo de vida’ que comenzará en las próximas semanas”. (Pág. 10) 

* Se gradúa a los 75 de la secundaria.- Omar Cabrera 

Reforma: Fueron dos años de intenso trabajo, de dedicación, de revivir el martirio del Teorema de 
Pitágoras, de batallar con el gerundio y de pensar en términos que le costaban trabajo, como el de 
ONG. Pero valió la pena, afirma con orgullo el nacido en Santa Julia el 17 de agosto cíe 1937, pues se 
convertirá en los próximos días en uno de los cuatro egresados de la primera generación del programa 
que implemento el INEA entre los trabajadores de la Secretaria de Educación Pública. Don Jorge, 
casado desde hace 40 años y padre de dos hijas Dalila, periodista, y María del Mar, abogada, se 
entregó a sus estudios cual niño con juguete nuevo: todos los martes y jueves desde 2010, en horario 
de trabajo. (Reforma 4-Ciudad, Metro 4) 
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* Despiertan jóvenes.- 

Reforma: En el contexto de las próximas elecciones, los jóvenes mexicanos viven un nuevo despertar. 
Así opinaron, en un foro organizado por Reforma, líderes de las distintas movilizaciones estudiantiles 
realizadas a últimas fechas en el DF. Precisaron que el movimiento de jóvenes busca que la gente 
emita un voto informado e insistieron en que, aunque las manifestaciones se detonaron a partir del 
viernes negro de Enrique Peña Nieto en la Universidad Iberoamericana, ya venía gestándose una 
inquietud colectiva desde hace tiempo. (Reforma Ocho Columnas y 6-A) 

* Yo soy 132 realizará un mitin frente a SEGOB 

El Universal: Hoy está programado que el colectivo Yo soy 132 realice un mitin frente a la Secretaría 
de Gobernación para solicitar que en uso de sus atribuciones gestione la transmisión del segundo 
debate en cadena nacional. Además, los universitarios entregarán una carta al Instituto Federal 
Electoral para hacer la misma solicitud. N 

* Acusa al Gobierno Federal de perder rectoría en educación 

Milenio: El presidente de la Asociación Nacional de Doctores en Derecho, Elías Huerta Psihas, en su 
intervención durante el 102 aniversario del natalicio de Adolfo López Mateos, acusó al gobierno federal 
de renunciar a la rectoría de la educación, en favor de cúpulas sindicales que solo velan por sus 
intereses y se han enriquecido cínicamente… Llamó también a la reivindicación de los maestros, 
estimulando su potencial con base en sus méritos académicos, responsabilidad en el trabajo con los 
alumnos y resultados en su desempeño… “Uno de los fenómenos que alimenta el atraso de nuestra 
educación básica es la burocratización y la corrupción de unos cuantos dirigentes…” N 

* Fronteras de la Ciencia.- Fernando Fuentes 

Ovaciones: Josefina Vázquez Mota, ex secretaria de Sedesol con Fox y después en Educación 
Pública con Calderón, sin nada relevante para la educación para el país en su paso como funcionaria, 
entregando más de la mitad de las funciones de la SEP al SNTE, consintiendo la corrupción como es 
el caso de la Enciclomedia, ahora nos ofrece como candidata del PAN sacar al PRI de Los Pinos y 
hacer a un lado a Elba Esther Gordillo… ¿usted le cree amable lector?, yo no. Doce años perdidos 
para el país con el PAN, tendrá grandes efectos. La falta de transparencia en la elección de hace seis 
años, Tláhuac, San Salvador Atenco, la Guardería ABC, las víctimas civiles de Monterrey, la 
negligencia, corrupción y muertes en el incendio del Casino Royale, la Enciclomedia, la Torre del 
Bicentenario llamada por el pueblo la Estela de la Corrupción, Pemex, Juárez y sus MuertasN 

* Cartón La Moralla.- Alarcón  

El Financiero: Dibuja a un profesor de una escuela en malas condiciones (con goteras, paredes 
remachadas con tablas, la mesa que sirve de escritorio tiene una pata rota), a quien una alumna 
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pregunta: -“¿Por qué el PVEM dice que no a las cuotas?” El Maestro responde: -“Porque ellos nunca 
estudiaron en escuelas de gobierno”. N 

* Rehúsa PGR entregar a diputados pesquisa de presunta corrupción en la Estela de Luz 

NLa PGR se negó a entregar a la Cámara de Diputados información sobre el estado de la 
investigación sobre presuntos actos de corrupción en la construcción de la Estela de Luz, que de un 
costo previsto en 400 millones de pesos pasó a mil 146 millones, debido a tres sucesivas 
modificaciones del contrato original. En respuesta a un punto de acuerdo que la Comisión Permanente 
aprobó el 11 de enero, a partir de una solicitud de diputados del PRI, la PGR informó que inició una 
averiguación previa por los posibles delitos cometidos durante la contratación y ejecución de la obra 
pública denominada Estela de Luz, a fin de agotar la investigación y corroborar los hechos 
denunciados. (Pág. 16 y 40) 

* Sección QrR!.- Jairo Calixto Albarrán 

Milenio: Con relación al nuevo tablero de la Cámara de Diputados, que costará 79 millones de pesos, 
apunta: “Estela de Luz”. Ya que costó un varote la cosa esa, descabelladamente cara e injustificada, al 
menos pónganle foquitos y circuitos para que proyecte sus conteos. Está bien chonchota y con unos 
gemelos la pueden ver desde la cámara (o desde su recámara, por si les dio flojera ir a sesionar)”. 
(Pág. 54)  

SECTOR EDUCATIVO 

* Informe de la ONU sobre Desarrollo Humano México 2011  

Milenio: Al hacer un análisis de la distribución del gasto federal en México, el PNUD encontró que los 
recursos para educación se dirigen en mayor medida a los más pobres por ingreso, pero en salud se 
concentra en los más ricos, lo que significa “iniquidad” del mismo, que beneficiaba al 20 por ciento más 
ricos, destacó el PNUD. En su Informe sobre Desarrollo Humano México 2011, el organismo de la 
ONU señaló que la distribución “inequitativa” del denominado gasto federal en desarrollo humano 
promueve la desigualdad en vez de corregirla. (Pág. 21) 

INFORMACIÓN GENERAL 

* Clausura de la 30 Asamblea General Ordinaria del Consejo Coordinador Empresarial 

El Financiero: Con 155 mil millones de dólares de reservas internacionales y el crédito flexible por 72 
mil millones otorgado por el Fondo Monetario Internacional, México tiene la fortaleza suficiente para 
enfrentar las variaciones cambiarias de corto plazo, aseveró el Presidente Calderón. Durante la 
clausura de la 30 Asamblea General Ordinaria del Consejo Coordinador Empresarial, el Mandatario 
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puso énfasis en que los mercados son “terriblemente feroces”, y un ejemplo de ellos es cómo el “lío” de 
Grecia ha impactado a todos los tipos de cambio del mundo, incluyendo al peso. (Pág. 8) 

* A la Sedena le “urge” una transformación: Roberto Miranda Sánchez 
 
El Universal: El General de División en retiro, Roberto Miranda Sánchez, aspirante a integrar la terna 
de la cual saldrá el sucesor del actual Secretario de la Defensa, propone erradicar el “rezago y 
anquilosamiento” de la dependencia para volverla funcional. El ex Oficial Mayor de la Sedena, en 
entrevista con El Universal, asegura que a la Secretaría le “urge” una transformación. (Pág. 24-A) 
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FECHA COMUNICADO 

27/05/12 057 

 

EL ÚLTIMO DÍA PARA REGISTRARSE EN LA UNIVERSIDAD ABIERTA Y A DISTANCIA DE 
MÉXICO SERÁ EL 3 DE JUNIO 

 Ofrece 12  licenciaturas para aquellos que quieren estudiar y no pueden asistir a las clases 
tradicionales. 

 Opción accesible para quienes trabajan o para personas con discapacidad motriz, visual o 
auditiva. 

La Universidad Abierta y a Distancia de México (UnAD) cierra su periodo de registro el 3 de 
junio. Así, quienes tengan interés por estudiar una de las 12 licenciaturas que esta institución ofrece 
tendrán unos días más para llenar su solicitud en el portal www.abiertayadistancia.sep.gob.mx 

La UnAD  ofrece los siguientes 12 programas de estudio a nivel Licenciatura e Ingeniería: 
Seguridad Pública, Desarrollo Comunitario, Matemáticas, Gestión y Administración de PyME, 
Mercadotecnia Internacional, Administración de Empresas Turísticas, Ingeniería en Logística y 
Transporte, Ingeniería en Desarrollo de Software, Ingeniería en Tecnología Ambiental, Ingeniería en 
Biotecnología, Ingeniería en Telemática e Ingeniería en Energías Renovables. 

Todas las carreras cuentan con salida opcional como Técnico Superior Universitario (TSU), con 
lo cual los estudiantes se pueden incorporar al mercado laboral y continuar sus estudios  a nivel 
licenciatura. 

Desde hace tres años esta modalidad educativa no escolarizada se perfila como una opción de 
estudio para muchas personas que por diversas razones no pueden encontrar un espacio en 
instituciones ya existentes. 

La UnAD no sólo convoca a jóvenes egresados del nivel medio superior, también se orienta a 
los que por alguna razón dejaron de estudiar y ahora quieren reincorporarse, a personas que tienen 
discapacidad motriz, visual o auditiva, o a quienes trabajan y no pueden acudir de manera presencial a 
una universidad. 

Aprovechar las tecnologías de la información y la comunicación hace posible que desde 
cualquier lugar en que se tenga un equipo de cómputo con acceso a Internet, se pueda estudiar una 
carrera universitaria. 

No obstante, quienes no tengan el equipo de cómputo necesario, pueden acudir a cualquiera de 
los 138 Centros de Acceso y Apoyo Universitario (CAAU) de la UnAD, ubicados en toda la República 
Mexicana, donde podrán acceder a la plataforma virtual de estudio.  

http://www.abiertayadistancia.sep.gob.mx/
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FECHA COMUNICADO 

27/05/12 057 

Además, en este modelo educativo cada uno de los estudiantes recibe atención personalizada 
en cada una de sus asignaturas o materias, ya que cuenta con el apoyo de profesores facilitadores del 
aprendizaje, tutores y supervisores académicos, cuya misión es brindar orientación y seguimiento a su 
desempeño y trayectoria educativa. 

Los aspirantes deberán realizar su registro en el portal de la Universidad Abierta y a Distancia 
(UnAD) de México: www.abiertayadistancia.sep.gob.mx, y enviar a través del mismo la siguiente 
información y documentación en formato digital: Certificado de Bachillerato concluido (por ambos 
lados), Clave Única de Registro de Población (CURP) y Acta de Nacimiento. 

Para formalizar su inscripción, los aspirantes deberán acreditar el curso propedéutico que será 
impartido en línea del 11 de junio al 22 de julio de 2012 (incluye 2 semanas de autoaprendizaje en 
línea para introducción al modelo de la UnAD de México). 

Para mayor información, los interesados pueden comunicarse al teléfono 01-800-11-27-737 (sin 
costo), al 3601-10-00 extensiones 28063, 28075 y 28079, o ingresar al portal 
www.abiertayadistancia.sep.gob.mx 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.abiertayadistancia.sep.gob.mx/
http://www.abiertayadistancia.sep.gob.mx/
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

28/05/12 NACIONAL 21 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

28/05/12 ESTADOS 1 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

28/05/12 NACIONAL 25 

 

YA BASTA  
¡EXIGIMOS QUE EL PRI DE JOSÉ MURAT, A TRAVÉS DE LA SEC 22 DEL SNTE, QIOERA HACER 

PRISIONERO AL CENTRO HISTÓRICO DE NUETRA CIUDAD 
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Mazda en vez de Hummer, propone Gabriel Quadri al SNTE 
CLAUDIO BAÑUELOS 

Corresponsal 
 

 

Aguascalientes, Ags., 27 de mayo. El candidato a la Presidencia de la República por el Partido Nueva 
Alianza (Panal), Gabriel Quadri de la Torre, aseguró que ya no habrá más rifas de camionetas de lujo 
de la marca Hummer entre miembros del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), 
porque el fabricante quebró. Calificó al sorteo de dichos vehículos como de “muy mal gusto”, y sugirió 
que en el futuro se rifen entre el magisterio autos Mazda, porque “son de buen gusto y eficientes”. 

Quadri dijo lo anterior en una reunión con empresarios locales, durante la cual el ex presidente del 
Centro Coordinador Empresarial del estado, Salomón Gutiérrez Mayorga, le pidió un uso eficiente de 
los recursos destinados a la educación, que no deben usarse para rifar Hummers. 

Quadri replicó: “Con respecto a las Hummers, yo diría que es un tema de muy mal gusto y creo que la 
próxima vez que el SNTE rife vehículos, no deben ser como éstos, que sean mejor como el Mazda, 
que es eficiente y de buen gusto. Afortunadamente Hummer ya quebró, entonces ya no va a haber 
oportunidad de que regalen camionetas”. 

Reiteró que su principal propuesta es la revolución educativa, y consideró que “la calidad de la 
educación depende de dos cosas esencialmente: el contexto social y económico, y también de la 
calidad de los maestros”. 
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El abanderado del Panal sugirió transformar las normales, pues “formar a maestros de calidad significa 
transformar el sistema de normales en el país; hoy todo mundo sabe que estos centros son simples 
apéndices de la burocracia local y estatal, y en algunos estados han sido literalmente tomadas por 
grupos radicales, como ocurre en Guerrero, como ocurre en Oaxaca; entonces, la formación 
magisterial llega a ser muy deficiente en muchos lugares del país”. 

Añadió: “Por eso lo principal es transformar el sistema de formación de docentes, y para esto 
requerimos que las normales sean de alta calidad, darles autonomía, que tengan personalidad jurídica 
y presupuesto propios; que tengan currícula, digamos adecuada a los tiempos, sistema de 
reclutamiento muy competitivos y que egresados de una normal o de una normal superior sean tan 
prestigiados como los graduados de la Facultad de Ingeniería de la UNAM”. 

Quadri de la Torre también se refirió a la transmisión del segundo debate entre los aspirantes a la 
Presidencia, y dijo estar en contra de “que haya cadena nacional en la que se quiera obligar a todos 
los ciudadanos a ver el encuentro. Me parece que los políticos, quienes aspiran a puestos de elección 
popular, yo que soy un ciudadano que estoy haciendo política, debemos de competir en los medios de 
comunicación y ganarnos la preferencia de los televidentes, de los ciudadanos, de la audiencia”. 

Agregó que “si no somos capaces de competir con otras opciones de programación, realmente 
debemos preocuparnos muchísimo; yo estoy de acuerdo en que todas las empresas de 
telecomunicación, en radio, transmitan en algunos de sus canales o en algunas de sus estaciones el 
debate, pero no estaría de acuerdo en que hubiera cadena nacional. Sería una imposición que alejaría 
todavía más, una imposición agresiva hacia el auditorio y a todos en general”, afirmó. 

Igualmente, se le preguntó sobre si declinaría en favor del candidato presidencial priísta, Enrique Peña 
Nieto. Se echó hacia atrás en su silla y replicó: “Achis, no; yo espero que mejor él decline por mí”. 
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“Nadie debe tratar de manipular la expresión limpia de los 
estudiantes” 
ANDREA BECERRIL 

Oaxaca, Oax., 27 de mayo. Andres Manuel López Obrador refrendó aquí que es respetuoso del 
movimiento impulsado por los jóvenes, y aclaró que en forma alguna intentaría conducir esa protesta, 
por lo que pidió a los estudiantes evitar eventuales provocaciones. 

“Al dinosaurio no le alcanza el disfraz para taparse y se le ve la cola, el mogote y el copete”. Por ello, 
insistió, los jóvenes deben mantener su movimiento en la vía pacífica, como hasta el momento. 

En conferencia de prensa, antes de iniciar un recorrido proselitista, respondió que los jóvenes han 
tomado la decisión de enfrentar a Enrique Pena Nieto porque representa al viejo régimen, a la 
corrupción. 

Cuestionado sobre qué tanto le beneficia la protesta estudiantil, el candidato presidencial del 
Movimiento Progresista respondió que se trata de un movimiento apartidista, que va más allá de la 
coyuntura electoral. 

Exigió asimismo que nadie trate de manipular una expresión fresca y limpia como la que protagonizan 
los universitarios. Insistió en que no va a participar en los actos que llevan acabo los llamados jóvenes 
anti-Peña. 

“Nosotros no vamos a intervenir en la conducción de ese movimiento juvenil, ni ellos tampoco lo 
permitirían.” 

Sostuvo que es un relevo generacional, en el que los estudiantes entendieron que es a través de los 
medios de comunicación electrónicos “como se administra la ignorancia y se mantiene el actual 
régimen de corrupción”. 

El que los jóvenes estén en contra de ello es algo extraordinario, “por eso los admiro y respeto”, dijo. 

López Obrador aseguró que fracasó el intento de las televisoras de imponer en la Presidencia a Peña 
Nieto, a quien promovieron como si fuera “un producto chatarra”. Eso habría sido “instaurar la república 
de la televisión”, exclamó. 
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Durante la conferencia pidió a las organizaciones sociales y sindicales establecer una tregua en la 
exigencia de demandas y reivindicaciones gremiales, con el propósito de concentrarse en lograr el 
cambio verdadero el próximo primero de julio. El llamado incluyó a los maestros oaxaqueños. Se 
pronunció por la solución negociada del conflicto magisterial en ese estado. 

Concluyó que sin un cambio de régimen nada se resolverá. 
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Rehúsa PGR entregar a diputados pesquisa de presunta 
corrupción en la Estela de Luz 

ENRIQUE MÉNDEZ 

La Procuraduría General de la República (PGR) se negó a entregar a la Cámara de Diputados entregar 
información sobre el estado de la investigación sobre presuntos actos de corrupción en la construcción 
de la Estela de Luz, que de un costo previsto en 400 millones de pesos pasó a mil 146 millones, debido 
a tres sucesivas modificaciones del contrato original. 

En respuesta a un punto de acuerdo que la Comisión Permanente aprobó el 11 de enero, a partir de 
una solicitud de diputados del PRI, la PGR informó que inició una averiguación previa “por los posibles 
delitos cometidos durante la contratación y ejecución de la obra pública denominada Estela de Luz, a 
fin de agotar la investigación y corroborar los hechos denunciados”. 

Sin embargo, explicó que por ese motivo “no se puede proporcionar mayores datos, en virtud de que 
se trata de información que no es de carácter público”. 

En un oficio publicado en la Gaceta Parlamentaria, dirigido a la cámara, el titular de la dirección de 
políticas públicas y coordinación interinstitucional de la PGR, Sergio Martínez Escamilla, responde al 
punto de acuerdo en que se detallan las irregularidades detectadas por las comisiones de la Función 
Pública y de Vigilancia, así como por la Auditoría Superior de la Federación. 

El 18 de enero, el presidente de la Comisión de la Función Pública, Pablo Escudero, presentó una 
denuncia penal contra quien resulte responsable por probable fraude. Ello, a partir de un reporte del 
Colegio Mexicano de Ingenieros Civiles AC, el cual acreditaría que se inflaron los costos de la obra por 
375 millones de pesos más IVA, lo que duplicó el precio. 

Por ejemplo, expresó entonces el legislador del PVEM, el colegio concluyó que la cimentación 
extraordinaria del monumento, autorizada por Alonso Lujambio, ex secretario de Educación, no costó 
más de 10 millones de pesos. 

El punto de acuerdo resaltó que el proyecto original para representar el bicentenario de la 
Independencia y el centenario de la Revolución consistía en un arco, pero después se cambió a dos 
columnas y el proyecto se entregó a Gutsa, pese a estar inhabilitada por los defectos en la 
construcción de la Autopista del Sol. 

Según el PRI, la Estela de Luz representó “un gasto inútil” ante necesidades básicas pendientes de 
subsanar en el país, como el veto del presidente Felipe Calderón al Fondo de Contingencias 
Climatológicas aprobado por la Cámara el pasado 15 de diciembre de 2011. 
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Al presentar la propuesta en enero, que incluye una solicitud de información a las secretarías de 
Educación y de la Función Pública, la diputada Diva Gastélum (PRI) resaltó que las columnas de la 
estela serían recubiertas de mármol, pero se usó granito gris, irregularidad que fue denunciada por el 
autor del proyecto ganador, el arquitecto César Pérez Becerril. La diputada recordó que Pérez Becerril 
entregó a la Cámara documentos que comprueban que Función Pública inhabilitó a Gutsa para 
participar en obras de gobierno y aun así se le dio el contrato. 
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El Museo de la Ciudad de México “debe conservar su nombre” 
MERRY MACMASTERS 

 
Tiene que seguir “representando la multiplicidad espiritual de toda la ciudadanía”, dice Raquel Tibol 
Moisés Rosas y Carlos Blas Galindo apoyan el planteamiento de Marcelo Ebrard 

 

 
El tenor Fernando de la Mora y el director de orquesta José Areán durante su participación en el 
homenaje que se rindió a Carlos Fuentes, el pasado lunes, en el Museo de la Ciudad de México 
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Aspecto de la exposición del Dr. Lakra en una de las salas del Museo de la Ciudad de México, que 

concluyó el pasado marzo Foto Notimex 

 
Teresa del Conde y Carlos Blas Galindo Foto Cristina Rodríguez 
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El pasado 22 de mayo, en un homenaje al recién fallecido escritor Carlos Fuentes, el jefe de Gobierno 
del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, propuso que el Museo de la Ciudad de México (MCM) –lugar del 
acto- lleve el nombre del autor de La región más transparente. 

Se dijo que era una propuesta y una convocatoria abierta para que la comunidad cultural y los 
habitantes de la urbe se manifestaran en el proceso que encabezará la Secretaría de Cultura del DF, 
que ya inició la consulta mediante el portal www.cultura.df.gob.mx, cuyo término será las 24 horas del 
próximo 10 de junio. 
En una carta enviada a La Jornada, publicada el jueves 24 en El Correo Ilustrado, la crítica de arte 
Raquel Tibol manifestó a Ebrard que el recinto de Pino Suárez 30, Centro Histórico, “debe seguir 
conservando su nombre, para que continúe representando la multiplicidad espiritual de toda la 
ciudadanía, a cuyo frente usted se encuentra. Documéntese y piénselo”. 
También, el museógrafo Jorge Guadarrama Guevara, en una misiva publicada el viernes 25 en la 
misma sección, opina que el MCM “debe conservar su nombre como el gran punto de referencia que 
es para quienes nacimos en ella y para todos los mexicanos”. 

“Planteamiento desafortunado” 

En respuesta a esta convocatoria, La Jornada buscó a integrantes de la comunidad cultural vinculados 
con museos para que opinaran respecto de esa propuesta. 

Alfonso Miranda, director del Museo Soumaya: “Lo que ha ganado desde los últimos periodos de este 
nuevo MCM se ha volcado prácticamente a sumar propuestas de la ciudad y tienen una referencia más 
allá de la índole capitalina, una universalidad muy en el término chilango. Entonces, Carlos Fuentes, 
por más que haya puesto en textos una profundidad analítica sobre la ciudad, es un hombre que, 
además, quizá por su vena diplomática estuvo mucho más tiempo fuera, aunque siempre tuvo un pie 
en México y en la ciudad de México. Sin duda es un intelectual interesante pero, bueno, por qué no 
utilizar a muchos otros grandes escritores como para llevar el nombre de otro museo o hacer otro 
espacio, pero no quitarle el nombre al Museo de la Ciudad de México. Me parece que no es el espacio, 
no es el tiempo y no es afortunada la intención. Quizás abrir un espacio diferente, una biblioteca, una 
cátedra, un auditorio, una sala cinematográfica, que pudiera llevar su nombre, pero no cambiar el 
nombre al MCM. Me sorprendió la noticia y no la logro pulsar ni por momento político electoral ni por la 
veta cultural que ha llevado el Partido de la Revolución Democrática y el gobierno de Ebrard”. 

Primero fue Joaquín Clausell 

Rafael Alfonso Pérez y Pérez, subdirector del Museo de Arte de la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público: “No, porque el museo como tal no alberga material literario de gran relevancia. Creo que 
tratándose de Carlos Fuentes, quien es un escritor, lo que debe llevar su nombre es una biblioteca o  

http://www.cultura.df.gob.mx/
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un conversatorio, un lugar donde se hable de literatura y lea. No pueden ser los nombres tan sueltos 
cuando hay vocaciones. Carlos Fuentes merece que un espacio público tenga su nombre, eso no está 
en duda, pero no creo que el espacio sea ése. Además, para todo caso allí estuvo el estudio de 
Joaquín Clausell y creo que el museo debe llevar su nombre, porque primero en tiempo, primero en 
derecho. Hay bibliotecas del Gobierno del Distrito Federal en algunas delegaciones y si no existieran a 
la altura, hay que hacerlas. La mejor forma de rendir homenaje a un individuo como Carlos Fuentes, 
quien fue muy productivo, es generar algo a la altura de su nombre, donde se pueda albergar 
primeramente todos los trabajos de él, todas las publicaciones, toda la bibliografía y que las personas 
puedan tener acceso al trabajo de Carlos Fuentes, a las entrevistas; no creo que sea el MCM el lugar 
idóneo”. 

Moisés Rosas, director del Museo del Estanquillo/Colecciones Carlos Monsiváis: “Él escribió el libro de 
La región más transparente. Por supuesto que estaría de acuerdo en que sea el MCM Carlos Fuentes, 
porque no puede perder su identidad”. 
Jorge Alberto Manrique, investigador, ex director de los museos Nacional de Arte y de Arte Moderno: 
“No me parece bien porque obviamente es un escritor capital, formidable. Tiene mucho que ver con su 
novela capital, pero el nombre de la ciudad completa no puede ser. La placa, muy bien, pero poner su 
nombre a ese museo de la ciudad se me hace absurdo. Un museo nacional no puede llevar el nombre 
de una persona. Bellas Artes no es el nombre de una persona”. 
 

 
Alberto Híjar Foto Carlos Cisneros 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

28/05/12 CULTURA 6A 

 

 
Tibol Foto José Carlo González 

 
Moisés Rosas Foto José Carlo González 

 
Emmanuel Carballo Foto María Luisa Severiano 
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Carlos Blas Galindo, crítico de arte y director del Centro Nacional de Investigación, Documentación e 
Información de Artes Plásticas: “Realmente el vínculo de Fuentes con las artes, digamos, con lo que en 
un museo se hace que son las artes plásticas y visuales, no es tan conocido por no ser tan estrecho. 
Digamos, sus escritos sobre arte o algunos artistas son poco conocidos, de todas maneras el museo 
no solo alberga exposiciones de arte. Pero toda vez que a Fuentes se le vincula con aquella que fue la 
región más transparente del aire, me parece que el nombre que se le adjudica, aunque fue una 
decisión apresurada, y no consensuada de antemano, me parece feliz, acertada, por esto de la ciudad 
de México. Coincidimos mucho en la visión de la ciudad de México que tuvo Fuentes, obviamente, la 
de los años 50 con una clase media emergente, con un proletariado venido hacia el Distrito Federal, 
con pretensiones de ‘ascender’ en la escala social. El cambio de costumbres de bebidas y comidas se 
menciona en varios de sus textos literarios. Con esta idea me quedo y creo que ésta es una de las 
muchas ciudades de México en las que me ha tocado vivir”. 
 
Teresa del Conde, crítica de arte y exdirectora del Museo de Arte Moderno: “Que el recuerdo de Carlos 
Fuentes y su obra merecen cualquier cosa, desde luego que sí, pero no sé si sea muy conveniente, 
porque el recinto es el MCM. Es un museo, aunque tiene exposiciones temporales, que también es de 
sitio, que tiene que ver precisamente con el momento en que ésta es una ciudad. No hay otro museo 
de sitio así para esta urbe. Esto es lo único que objetaría, tendrían que pensarlo. Solamente que le 
pusieran MCM Carlos Fuentes, pero sería un poco redundante. Ahora bien, si pensamos en La región 
más transparente estaría más justificado. Digo que si es el MCM está difícil cambiarle de nombre y 
ponerle el de un particular, aunque esté a la altura de Carlos Fuentes, que es el autor de ese libro que 
retrata la ciudad de México. Independientemente de la admiración que le guarde uno también como 
conocedor de la ciudad de México, creo que no es muy adecuado. Quién sabe quién piensa hacer 
esto”. 
 
Andrés Blaisten, coleccionista: “Si se trata de honrar a un escritor recientemente muerto, poniendo su 
nombre a un lugar, en todo caso que fuera un sitio de las letras, una biblioteca o un centro de estudios 
más relacionado con la literatura. Si se quisiera rendir homenaje a un nombre que se va a asignar al 
MCM, en todo caso sería más justo darle el algún artista plástico para el que está hecho el museo, 
para exhibir obra de arte plástico. Me parece que no es un museo que esté relacionado con la 
literatura. En ese sentido lo veo como fuera de lugar y apresurado. Por otro lado, ¿van a crear otro 
MCM nuevo?, porque ya no es el Museo de la Ciudad de México; entonces, era la oportunidad de que 
la ciudad de México tuviera un museo de la urbe”. 
 
Alberto Híjar, crítico de arte, investigador y luchador social: “Carlos Fuentes intentó tener una 
participación política en los años 60 y 70 (del siglo pasado) y terminó por asumir una constante crítica 
superficial a los gobiernos que le trajo buenas relaciones con todos ellos, (Luis) Echeverría en 
adelante, cosa que lo llevó a la embajada en París. Todo esto remata con su decisión de ser enterrado  
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en Montmartre, de manera que no me parece que un museo de la ciudad de México merezca el 
nombre de Carlos Fuentes por, quizá, su primera etapa de novelista que a Emmanuel Carballo le 
parece la importante, no así todo lo que hizo después, en que el Centro de la ciudad, el barrio de 
Tepito en especial, es tratado de una manera turística. Habría que confrontar la visión de Carlos 
Fuentes con la de (José) Revueltas sobre Tepito y el Centro Histórico para advertir las enormes 
diferencias. De modo que no me parece justo que el MCM lleve el nombre de Carlos Fuentes”. 
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Repudia la CDHDF actos de hostigamiento contra activistas del 
movimiento #YoSoy132 

TANIA SÁNCHEZ HERNÁNDEZ 
 

Organizaciones civiles presentarán hoy una iniciativa para avanzar en esta garantía, informa 

La Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) repudió las acciones de 
hostigamiento de las que han sido objeto estudiantes integrantes del movimiento conocido como 
#YoSoy132 y recordó que es deber del Estado mexicano proteger plenamente el ejercicio de la libertad 
de expresión. 

El organismo defensor capitalino se sumó a los pronunciamientos de rechazo “a las llamadas 
telefónicas intimidatorias y mensajes amenazantes” en contra de los alumnos de diversas 
universidades y señaló, mediante un comunicado, que el Estado debe desplegar las acciones 
necesarias a fin de prevenir, proteger e investigar las acciones tendientes a impedir el ejercicio de la 
libertad de expresión, lo que consideró “indispensable” para garantizar los derechos políticos en el 
contexto electoral. 

La comisión informó que organizaciones civiles presentarán hoy una campaña ciudadana con una 
propuesta para avanzar en la garantía de este derecho en todo el país. 

La semana pasada, mediante un comunicado del rector de la Universidad Iberoamericana (UIA), José 
Morales Orozco, en el que manifestó su solidaridad a los alumnos de esa casa de estudios, trascendió 
que algunos de los integrantes del movimiento estudiantil Somos más de 131 –el cual dio origen a 
#YoSoy 132– recibieron llamadas o “mensajes amenazantes por las redes sociales”, por lo que 
enfatizó que en caso de que continuaran ese tipo de acciones “se reserva el derecho de adoptar 
medidas pertinentes”. 

El movimiento estudiantil surgió tras la visita que hizo el candidato presidencial Enrique Peña Nieto a 
esa casa de estudios el pasado 11 de mayo, de la que se tuvo que retirar en medio de protestas. 
Posteriormente, los jóvenes respondieron con un video a las afirmaciones, que tenían por finalidad 
poner en duda su pertenencia a dicha institución universitaria, realizadas por dirigentes de los partidos 
Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM). 
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Marcha y plantón de maestros en el Zócalo 
RAÚL LLANOS 

Profesores de Guerrero, Michoacán, Oaxaca, Chiapas y el Distrito Federal efectuarán hoy una 
movilización que concluirá en el Zócalo capitalino, donde instalarán un plantón permanente, por lo que 
las autoridades capitalinas estarán atentas para efectuar las acciones necesarias en materia de 
vialidad y evitar que la población se vea afectada. 

De acuerdo con el subsecretario de la Secretaría de Gobierno de esta ciudad, Juan José García 
Ochoa, se estima que aproximadamente 7 mil docentes de las secciones 18, 22 y 9 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) partan entre las 9 y 10 de la mañana del 
Monumento a la Revolución. 

Se prevé que ese desplazamiento afecte la circulación vehicular en avenidas como Reforma, Juárez y 
Eje Central, entre otros. Ya en el primer cuadro de esta capital, los maestros se instalarán de manera 
indefinida en demanda de que se cancele la llamada Alianza por la Calidad Educativa (ACE), se 
apruebe un plan alternativo y otras demandas de tipo económico, político, social y de justicia. 

García Ochoa destacó que varias de esas exigencias de los integrantes del SNTE no son de solución 
inmediata, por eso, “me llama la atención, estamos muy extrañados porque la mayoría de esas 
demandas están en una situación de stand by, pues ya habían acordado con la Secretaría de 
Educación Pública federal posponer la reunión para responderles; no entendemos, por eso, que ahora 
quieran presionar”. 

El funcionario capitalino añadió que se tenían ya programadas varias actividades en el Zócalo 
capitalino, las cuales ahora se verán afectadas con esa movilización. 
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Clase Política 

Un plan oficial contra el SNTE 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 
 
El plan original de Carlos Salinas, luego de descabezar al Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) –Elba Esther Gordillo sustituyó a Carlos Jonguitud Barrios–, consistía en 
fraccionarlo en 32, una parte por cada entidad federativa. Parecía el proyecto más adecuado para 
acabar con el poderío económico y político del gremio. Antes de que se pusiera en práctica, varios 
gobernadores se acercaron al entonces jefe del Ejecutivo federal para pedirle que lo aplazara 
definitivamente. El argumento central era muy sencillo: no podemos con los profesores; sólo la 
Federación, con toda su fuerza, puede resistir su presión. 

Esto se confirmó el viernes anterior. El gobierno de Oaxaca, encabezado por el antipriísta Gabino Cué, 
aceptó que los profesores del estado no participen en la evaluación general preparada por la 
Secretaría de Educación Pública. 

La cosecha 

Los secretarios de Educación, José Ángel Córdoba Villalobos, y de Salud, Salomón Chertorivsky, 
firmarán hoy un convenio para fortalecer la cultura de la salud en las escuelas de educación básica. 
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Piden al GDF incorporar teatro al bachillerato 

Hace ya casi 12 años se han realizado actividades artísticas teatrales en el Instituto de Educación 
Media Superior. Como sabemos, el teatro en el nivel bachillerato desarrolla una cultura general 
incuestionable, habilidades de expresión oral y corporal, actitudes solidarias para el trabajo en equipo y 
creatividad. 

Lamentablemente, y a pesar de múltiples peticiones, esta actividad sigue sin contar con 
reconocimiento curricular entre las materias del plan de estudios; es decir, no existe oficialmente la 
materia de teatro. Con esta situación, el Instituto de Educación Media Superior omite reconocer las 
bondades que en la formación integral de todo ser humano ofrece el arte teatral, a diferencia de todos 
los demás sistemas educativos públicos nacionales. 

Solicitamos, pues, la incorporación de una asignatura de teatro al sistema de bachillerato del Gobierno 
del DF, en beneficio directo de los jóvenes estudiantes de una capital de vanguardia y equitativa. 

Jorge Prado Zavala y 300 firmas más 
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Académicos se adhieren al movimiento estudiantil 

Alumnos y profesores del posgrado en desarrollo rural de la Universidad Autónoma Metropolitana 
unidad Xochimilco nos sumamos a las demandas de diversos grupos estudiantiles derivados de la 
visita de Enrique Peña Nieto (EPN) a la Universidad Iberoamericana. 

Tras lo sucedido en las semanas pasadas, manifestamos nuestra oposición al cerco mediático 
evidenciado a partir de la difusión distorsionada de lo sucedido en la visita de EPN a la Iberoamericana 
por Televisa y Tv Azteca, y nos sumamos a las miles de voces ciudadanas que se oponen a la 
candidatura de Enrique Peña Nieto, construida e impulsada por el duopolio televisivo. 

Nuestro rechazo se basa en el conocimiento que tenemos sobre la represión y despojo que cometió 
contra las comunidades del estado de México durante su gestión, en particular del caso de Atenco el 3 
y 4 de mayo de 2006. Hacemos una crítica al Manifiesto por una presidencia democrática (21 de mayo) 
de Enrique Peña Nieto, por ser un acto de demagogia electoral en respuesta al repudio ciudadano. 
¿Cómo puede postular Enrique Peña Nieto, como candidato, los principios de libertad, manifestación, 
libertad de expresión y relación con los medios, cuando en su desempeño como gobernador mostró no 
cumplirlos? Nos pronunciamos en solidaridad con los pueblos y personas cuyos derechos humanos 
han sido violados por EPN, pero también nos sumamos en nombre propio, como estudiantes y 
docentes críticos y libres, en un ejercicio de reflexión histórica, con un firme: “No, no aceptaremos un 
gobierno basado en la represión y la violencia.” 

Leonardo Durán Olguín y Luciano Concheiro Bórquez 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

28/05/12 CORREO ILUSTRADO 2-39 

 

Comparten objetivos con estudiantes 

La sociedad civil felicita a los integrantes del movimiento #YoSoy132 por su esfuerzo democratizador, 
y se suma con beneplácito en apoyo a sus demandas   para alcanzar un México “más próspero, justo y 
libre”, incluida la exigencia “inmediata” de transmitir en cadena nacional el próximo debate de los 
candidatos a la Presidencia de la República. 

Compartimos totalmente la convicción de los “estudiantes unidos de este país” que creen –como 
expresan en su pliego petitorio– “que una condición necesaria” para corregir la situación de injusticia 
que aqueja a nuestra patria “consiste en empoderar al ciudadano a través de la información, ya que 
ésta nos permite tomar mejores decisiones políticas, económicas y sociales. La información hace 
posible que los ciudadanos puedan exigir y criticar de manera fundamentada a su gobierno, a los 
actores políticos, a los empresarios y a la sociedad misma”. 

Gracias a #YoSoy132 por hacer “del  derecho a la información y del derecho a la libertad de expresión 
sus principales demandas”. 

Por integrantes de Morena, Enriqueta Chávez 
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No les permitieron mariachis en la FES Acatlán 

Alumnos de la carrera de derecho que el viernes pasado terminamos el décimo semestre contratamos 
una hora de mariachi para festejar el fin de estudios. 

Sin embargo, autoridades de la FES Acatlán nos amenazaron y amedrentaron por haberlos traído al 
término del ciclo escolar. Dijeron que nos videogrababan, con el circuito cerrado de seguridad del 
plantel, para supuestas denuncias penales y administrativas; es decir, hay todo un Big Brother en 
Acatlán que vigila y sirve para expulsar alumnos. 

No permita, señor rector, este mal uso. Diversos funcionarios, como Gabino Castrejón, coordinador de 
la carrera, conocido porque jueves y viernes llega a clase vespertina tomado, se dedicó a gritarnos sin 
tolerancia. 

Aunque metimos al mariachi al plantel, pues todos lo queríamos y no es nada malo, las autoridades 
nos persiguieron hasta las afueras y llamaron a ocho patrullas de la policía estatal. (Señor gobernador, 
ponga orden en la policía estatal, para que detenga delincuentes y no estudiantes.) 

Rafael Pérez Bonilla 
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